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Foro GACETA delempleo 

Alianza para formar y retener el talento 
con más colaboración público-privada 
o El Consejo Eoonómioo 
y Social adviene de la 
urgencia de profesionales 
cualificados 

o La Junta y la 
Universidad apuestan 
por incentivos y una 
formación flexible 

A.B. YM.R. 
Salamanca - "Las vacantes en el 
mercado de trabajo se generan por 
la falta de personal cualificado idó
neo que necesitan las empresas en 
un mercado internacionalizado y 
competitivo". El presidente del Con
sejo Eoonómico y Social de Castilla 
y León (CESCYL), Enrique Cabero, 
planteó el diagnóstico sobre el que 
deben trabajar instituciones,centros 
de formación y empresas. 

El Foro GACETA del empleo, pa
trocinado por el CESCYL, abordó 
con los principales actores implica
dos en un debate en el que todos coin
cidieron en la necesidad de que el sec
tar público-privado vaya de la mano 
para lograr que los alumnos salgan de 
las aulas universitariasode FP lo me
jor preparados para los retos del pre
sente. Entre las mejoras, Cabero des
tacó la importancia del sistema de mi
crocredenciales puesto e n marcha 
que permite "dar una respuesta for
mativa flexible y que se adapte a las 
necesidades del mercado en un pro
ceso de transformación rápida". 

La directora general de Politica 
Económica yCompetitividad, Rosa 
Isabel Cuesta, destacó la importan
cia de crear "mecanismos de alian
zas" con empresarios que permitan 
dar visibilidad a las oportunidades 
que se o frecen tan to en Salamanca 
como en Castilla y León."Queremos 
conectar el tejido empresarial oon las 
universidades. Las universidades tie
nen talento pero también deben ser 
corresponsables de trasladar que 
aquí hay oportunidades". 

El rector de la Universidad, J uan 
Manuel Corchado, planteó el "atrac-

PATROCINADOR 

Consejo 
Económico y Social 
de Castilla y león 

Representantes de empresas y de la sociedad salmantina, presentes en el Casino de Salamanca. FOTOS: AlMEIDA 

tivo" que ofrece Salamanca como un 
importante polo de innovación que 
está atrayendo importantes empre
sas y con las que se debe trabajar de 
la mano. Así, puso como ejemplo, el 
impulso oon las cátedras de empre
sa gracias al cambio de normativa. 
"Son programas que van a favorecer 
la fo rmación especifica, pero tam
bién la investigación. Es una labor de 
transferencia del conocimiento". En 
la misma linea, Isabel Martín Arija, 
como representante del Consejo 
Asesor de Alumni reoordó la impor
tancia del proyecto Empresas Ami
gas que logra conectar el talento de 
los antiguos alumnos con las necesi-
dades de los recién egresados. Julian Ballestero, Isabel Martin, Juan Manuel Corchado, Rosa Isabel Cuesta y Enrique Cabero. 

CUATRO PREGUNTAS 

¿Qué políticas se pueden 
desarrollar para que los 
estudiantes no se vayan? 
cabero: "Hay que oonocer mejor el 
buerJ tejido empresarial que tnemcll:(. 
MartÍl: "Tenemos que expresaroos y 
darles a ellos la información que re
quieren y pasa lXlf reconocer nuestras 
carencias y movemos entre ellcll:(. 
MartÍl: "Salamanca está muy bien po

sicionada para vincular el talento. De
hemos estimular los casos de exito~. 
Cordlado: "Hay que ooscar un ec¡uili
brio entre la calidad de vida Y el salario': 

® 
¿Es necesario hacer 
campañas hacia los 
estudios con más salidas? 
cabero: ~La orientación debe hacerse 
cuanto antes_ Desde el programa 
Alumni y otros institucionales se dice 
que hay que empezar antes. No se les 
puede decir ahora que se están exa
minando en la PAU. Muchos no saben 
qué puestos van a tener a lo largo de 
su vida, o que no existen aún. La orien
tación tiene que ir dirigida a oonocer 
mejor el entamo sccial y no de}aroos 
guiar JXlr cuestiones precoooebidas': 

¿Es necesario guiar a los 
estudiantes sobre sus 
salidas laborales? 
Martn: 'Vay a OJIltar mi experieocia 00-

me merJtcra en Alumni. Yo merJtOOc::e a 
una dlica ron los rnejaes expedientes 
y su OJf1ClCirniento de la realidad laboral 
era inexistente. Se en::ontraba 0JIl una 
enormedifoJltad 0JIl saber si ella en
ca}aba. Tener una reIaciC:n 0JIl antiguos 
alumnos que ya habían vivido una ex
periencia laboral le fue rn..ry valioso. Hay 

que intentar que perciban la realidad y 
ro una expectativa': 

¿Por qué los estudiantes 
llegan a las empresas con 
pocas habilidades sociales? 
Corchado: "Posiblemente, noeste
mas haciendo lo suftcierJte. T enemas 
rursos para impulsar esas habilidades 
relacionadas ron ellidefazgo, el traba
ja en grupo y el desarrollo de los pro
yectos, pero uoos piensan que no los 
necesitan, u otros no los CX>IlOCeIl. Es 
uno de los temas que tenemos que 
impulsar y hay margen de mejora. Hay 
que tener en CLJef1ta tambien que hay 
estudiantes respetuosos y fonnales~. 
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"Las empresas requieren 
personal cualificado" 

SaúJmanca - El presidente del Con
sejo Eoonómico y Social de Castilla 
y León (CESCYL), Enrique Cabero, 
advirtió de un problema que ya em
pieza a preocupar seriamente al te
jido empresarial regional: la falta de 
profesionales cualificados para cu
brir los nuevos puestos de trabajo ge
nerados por la transformación digi
tal, productiva y eoológica. 

"El problema de las vacantes ya es 
la segunda mayor preocupación del 

empresariado en nuestra comuni
dad", aflIlTlÓ Cabero, subrayando que 
la falta de talento no solo afecta a las 
empresas, sino también a las perso
nas que quieren incorporarse al mer
cado laboral o reorientar su carrera. 

El presidente del CES anunció que 
la institución está elaborando un in
forme a iniciativa propia para anali
zar lascausas y proponer soluciones 
concretas, muchas de ellas ligadas al 
sistema educativo. "'Hay que reforzar 

Rosa Isabel Cuesta. directora general de Política Económica Y CompetitMdad. 

la conexión entre el sistema forma
tivo - desde la Formación Profesio
nal hasta la universidad- y las nece
sidades reales del mercado laboral", 
defendió.Cabero apostó por tres ejes 
estratégicos: impulsar la formación 
dual, fomentar el uso de contratos 
formativos y desarrollar con fuerza 
el mooelo de microcredenciales, que 
permiten una capacitación breve, es
pecifica y adaptada a los cambios del 
entorno empresarial. Enrique Cabero, presidente del Consejo Económico y Social. 

"Es necesario visibilizar 
que hay oportunidades" 

SaJamanca- La directora general de 
Politica Económica y Competitivi
dad de la Junta, Rosa Isabel Cuesta, 
señaló la importancia de "'conectar 
el talento joven con el tejido empre
sariaL". "'Tenemos un déficit impor
tante y tenemos que trabajar juntos 
porque los jóvenes no identifican las 
oportunidades que existen en su 
provincia y Comunidad~ avanzó tras 
realizar un estudio entre los jóvenes 
dentro de la Estrategia del Talento. 

"'No oonocen bien el tejido empresa
rial", reconoció. 

Por ello, detalló que han iniciado 
un mecanismo de alianzas con los 
representantes de las empresas para 
que se dé visibilidad a lo que ofrecen, 
aunque advirtió que las prioridades 
de los jóvenes van mucho más allá de 
los salarios entre los que se encuen
tran la accesibilidad horaria, conci
liación y trazar una hoja de ruta so
bre su trayectoria empresarial. "Que-

remos conectar el tejido empresarial 
con las universidades, pero se trata 
mucho más de adaptar la oferta for
mativa a las empresas, sino también 
dar a conocer a los alumnos que en 
la provincia y en la Comunidad tam
bién hay oportunidades y no es ne
cesario salir de ellas para encontrar
las", recalcó. En este sentido, también 
recordó las ayudas impulsadas para 
la contratación e incorporación del 
talento a las empresas. 

"El 80 % de nuestros 
egresados está trabajandd' 

n Ift \' I 

GA 

Salamanca - El rector de la Univer
sidad, Juan Manuel Corchado, ofre
ció un mensaje "optimista" sobre la 
situación actual con la "'alineación" 
de tooos los actores sociales de Sala
manca que favorece "la generación 
de oportunidades vinculadas al 
mundo laboral". "El 80 % de nues
tros egresados está trabajando, un 
porcentaje que sube en los que hacen 
máster. Es unagarantiay muchos no 

lo están porque siguen estudiando". 
El panorama del máximo respon

sable del Estudio fue esperanzador 
y destacó la importancia del "valor 
añadido" que ofrece Salamanca e n 
un clima que favorece "la innovación 
y las oportunidades". Sobre la cola
boración con las empresas, destacó 
programas como las cátedras para 
dar formación específica, las micro
credenciales que ofrecen unos estu-

Isabel Martín, miembro del Consejo Asesor de Alumni de la Universidad. 

dios flexibles adaptados al mercado 
o la iniciativa Empresas Amigas de 
Alumni. "Nuestros egresados quie
ren también vivir e n Salamanca y 
muchos vuelven tras una etapa de 
fo rmación y de trabajo. Tenemos 
que crear esa economia global para 
conseguir trabajo para tooos, y e n 
todos los ámbitos con disciplinas 
transversales. "Vamos a seguir traba
jando juntos", insistió. El rector de la Universidad de Salamanca, Juan Manuel Corchado. 

"Ya tenemos 200 becas 
este curso con empresas" 
Salamanca - Isabel Martin Arija, 
miembro del Consejo Asesor de 
Alumni de la Universidad de Sala
manca, trasladó el peso que supone 
un colectivo que reúne a más de 
50.000 socios y su importancia pa
ra conectar esa relación con los re
cién egresados como se ha hecho a 
través del programa pionero Empre
sas Amigas, puesto e n marcha por 
Alumni, la Fundación General de la 

Universidad y el Vicerrectorado de 
Transferencia. "Ya tenemos 200 be
cas oomprometidas para este ejerci
cio y esperemos que se vayan multi
plicando", destacó sobre la impor
tancia de un programa que permite 
a las empresas contar con un perfil 
especializado. En este sentido, tam
bién recordó la importancia del 
'mentoring profesionalizado', en el 
que empresarios y directivos se po-

nen a disposición de los alumnos de 
los últimos cursos para que conoz
can sus experiencias y les asesoren 
sobre las capacidades que van a ser 
necesarias en su inminente incorpo
ración laboral. 

Del mismo mooo, recordó el reco
nocimiento al talento que se realiza 
desde Alumni a través de diferentes 
premios oon mecenas de Salamanca 
y España para darles visibilidad. 






